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PROCÈS-VERBAL 

Première assemblée ordinaire du conseil d’administration du conseil de quartier de 
Saint-Sacrement, tenue le mardi 14 janvier 2025 à 19 h au Centre des Loisirs 
Saint-Sacrement, 1360, boulevard de l’Entente 

PRÉSENCES : 
 
Membres avec droit de vote : 
M. Marc-Antoine Adam Administrateur (2026) 
Mme Isabelle Blackburn Secrétaire (2025)  
Mme Lynda Fortin Administratrice (2026) 
M. Bertrand Gemme Président (2026) 
M. Michel Houle  Administrateur (2025) 
Mme Lise Santerre Administratrice (2025) 
M. Maxime Turgeon Vice-président (2025)  
Mme Yanti Zhang Trésorière (2026) 
 
Membre sans droit de vote : 
Mme Catherine Vallières-Roland Conseillère municipale, district de Montcalm–Saint-

Sacrement  
ABSENCE : 
Mme Myriam Reiss Administratrice (2025)  
 

AUTRES PRÉSENCES : 
Mme Marie Lagier Cheffe d’équipe – consultations publiques 
M. Martin Landry Secrétaire de soutien à la rédaction 
 
 
Outre les personnes mentionnées ci-dessus, quatre personnes participent à l’assemblée.  
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Ordre du jour 

25-01-01 Ouverture de l’assemblée 
25-01-02 Lecture de l’ordre du jour 
25-01-03 Adoption du procès-verbal du conseil d’administration de l’assemblée du 10 
 décembre 2024 
25-01-04 Présentations 
25-01-05 Période d’information et d’échanges réservée à Mme Catherine                                               
 Vallières-Roland, conseillère municipale 
25-01-06 Projets et implications du CQSS 
25-01-07 Période de questions et commentaires du public 
25-01-08 Dossiers en attente de réponse/suivi 
25-01-09 Trésorerie 
25-01-10 Divers et correspondance 
25-01-11 Levée de l’assemblée 

Procès-verbal 

25-01-01 Ouverture de l’assemblée 
M. Bertrand Gemme ouvre l’assemblée à 19 h 03. 

25-01-02 Lecture de l’ordre du jour 
Un point sera ajouté pour la planification de la Fête nationale du Québec et d’autres ajouts de 
dépôt et paiements dans la section trésorerie. 
Mme Santerre demande un ajout dans la section « divers », concernant la consultation de la 
Ville de Québec sur le plan d’urbanisme et de mobilité. 

SUR UNE PROPOSITION DE MME LYNDA FORTIN, DÛMENT APPUYÉE 
PAR MME ISABELLE BLACKBURN, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU 
d’adopter l’ordre du jour. 

25-01-03 Adoption du procès-verbal du conseil d’administration de l’assemblée du 10 
décembre 2024 

SUR UNE PROPOSITION DE MME YANTI ZHANG, DÛMENT APPUYÉE PAR 
MME ISABELLE BLACKBURN, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’adopter le 
procès-verbal du conseil d’administration de l’assemblée du 10 décembre 2024. 

25-01-04 Présentations 

 Mme Ludivine Caussan de Mobilisation Haute-Ville, sur l’étude des besoins des 
habitants du quartier Saint-Sacrement 

Mme Caussan commente la présentation, laquelle est annexée à la fin du présent procès-
verbal.  
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Elle présente d’abord l’organisme Mobilisation Haute-Ville (MVH), lequel vise à améliorer les 
conditions de vie des citoyens dans quatre quartiers. Elle présente les cinq orientations 
courantes d’une démarche en développement communautaire : réseautage, collaboration, 
développement d’une vision territoriale, développement des connaissances et information. 
Dans son travail, l’organisme MVH appuie régulièrement les initiatives citoyennes. 
Mme Fortin demande de décrire quelques exemples de projets concrets. En réponse, on cite 
le « Rendez-vous du communautaire », l’installation d’un frigo-partage et des activités de 
transformation alimentaire dans le quartier Saint-Jean-Baptiste, l’organisation de formations 
selon les besoins du milieu. Du travail a aussi été réalisé en partenariat avec le Conseil de 
quartier - Montcalm, notamment l’animation de groupes de discussion. 
Mme Rosana Fernandez mentionne l’appui de MHV pour le projet La Belle Verte, lequel vise 
à mettre sur pied une coopérative d’habitation, et le Tiers Lieu. MVH a permis l’organisation 
d’une rencontre avec les intervenants du quartier (Centre des Loisirs Saint-Sacrement, 
YWCA, etc.). 
Mme Fortin revient sur la journée de préparation du plan de travail du Conseil de quartier, au 
printemps 2024. Il avait été évoqué que le portrait statistique présenté alors pourrait être 
complété par des exemples concrets de projets à réaliser. Mme Caussan répond qu’un 
sondage des besoins des résidents du quartier pourrait être organisé. 
M. Gemme remarque qu’une rencontre des organismes du quartier serait souhaitable, afin de 
concerter les efforts. MVH pourrait-il être mandaté pour organiser une telle rencontre ? Mme 
Caussan répond que ce type d’activité cadre bien dans les mandats réalisés. 
M. Gemme ajoute que le développement du quartier est fortement lié à l’avenir de l’Église 
Très-Saint-Sacrement. MVH souligne que la fabrique actuelle et Espace communautaire 
Saint-Sacrement sont des acteurs incontournables du quartier, mais qu’il n’y a pas eu 
d’approches avec ces organismes à ce jour.  
Mme Blackburn demande si MVH a un plan d’action précis, avec un échéancier et des 
activités et si l’organisme a des demandes spécifiques pour le Conseil de quartier. Mme 
Fernandez évoque le Tiers Lieu qui pourra être un lieu de rencontre à faible coût pour les 
organismes et les résidents du quartier. Mme Lagier précise que le Tier Lieu est un concept 
qui représente un lieu où les personnes se plaisent à se regrouper de manière informelle, 
situé hors du domicile (premier lieu) et de l’entreprise (second lieu). 
Mme Caussan ajoute que MVH permet d’éviter les dédoublements en permettant la 
concertation de l’ensemble des acteurs du quartier. Il est important d’identifier ce dont les 
citoyens ont besoin. 
M. Adam interroge sur le financement des partenariats mis en place par MVH. Mme Caussan 
répond que l’organisme possède un financement sur cinq ans et qu’il aide les dirigeants des 
projets à recueillir des fonds auprès des organismes subventionnaires. La Fondation 
Chagnon est le principal bailleur de fonds de MVH. 
Mme Blackburn se sent interpellée par les services offerts par MVH, et voudrait obtenir une 
planification globale. Mme Caussan propose pour ce faire de réunir les intervenants et les 
citoyens. 
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 M. Michel Houle sur l’organisme la Halte Saint-Joseph 
M. Houle est préoccupé par la solitude, d’abord pour les aînés, mais aussi pour d’autres. 
La Halte Saint-Joseph est parrainée par le Diocèse de Québec et accueille les gens sur deux 
plages horaires par semaine, pour offrir de l’écoute et du soutien. M. Houle est mandaté pour 
publiciser les activités de l’organisme, lequel est situé sur la rue des Sœurs-de-la-Charité, au 
centre-ville. 

25-01-05 Période d’information et d’échanges réservée à Mme Catherine                                              
 Vallières-Roland, conseillère municipale 

Mme Vallières-Roland souhaite une bonne année et de la santé aux personnes présentes. 
Elle revient sur l’annonce du projet TramCité, le 16 décembre dernier, et la signature de deux 
ententes, l’une avec le gouvernement du Québec et l’autre avec la Caisse de dépôt et 
placement du Québec (CDPQ Infra).  
TramCité sera un réseau de tramway moderne dont la première phase de développement 
totalisera 19 km, avec 29 stations. Le projet est évalué à 7,6 G$. Les ententes visent à définir 
et répartir les responsabilités. Le gouvernement du Québec agira à titre de maître d’ouvrage, 
CDPQ Infra sera quant à elle le maître d’œuvre, et la Ville sera partenaire et bénéficiaire. 
La Ville poursuivra les acquisitions foncières et les travaux préparatoires sous sa 
responsabilité en 2025 p.ex. déplacement des canalisations. Le travail est amorcé et des 
sommes de 650 M$ ont déjà été engagées. 
Le Réseau de transport de la Capitale (RTC) sera chargé de l’exploitation du tramway. 
Il s’agit d’un projet intéressant : tous les objectifs qui avaient été fixés par la Ville ont été 
atteints : il s’agit d’un projet « façade à façade », qui contribuera à améliorer tout ce qui 
entoure le tramway. Ce n’est donc pas uniquement un projet de mobilité. 
Les travaux vont se poursuivre et des démarches d’information seront réalisées auprès des 
citoyens. On souhaite la mise en activité en 2033. Dans l’éventualité où le gouvernement se 
retirerait du projet, des pénalités importantes pourraient être imposées. 
Le projet constitue une « mini Baie James à Québec », qui entraînera beaucoup d’emplois et 
de retombées économiques, p.ex. des promoteurs se sont manifestés pour construire des 
unités de logement tout au long du tracé (on estime à 4 800 unités). On évalue ces 
investissements de 3 à 4 G$ pour le logement, ce qui s’avère nécessaire dans le contexte 
actuel de pénurie. 
La variable qui fait actuellement l’objet de discussions concerne le financement qui relève du 
gouvernement fédéral, des demandes explicites de la part du gouvernement du Québec ont 
été présentées, les discussions devront se poursuivre pour sécuriser ce financement. On a 
confiance que le projet ira de l’avant. 

25-01-06 Projets et implications du CQSS 

 Suivi pour le projet d’initiative pour l’activité de formation de sculpture sur glace du 
8 février 2025 en collaboration avec le Carnaval de Québec 
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La moitié des blocs de glace est déjà réservée, beaucoup de réservations ont été réalisées 
par des passionnés de l’extérieur de la Ville de Québec. Les personnes intéressées peuvent 
s’inscrire à l’adresse suivante : sculpturecarnaval@gmail.com. 

 Suivi de la table de concertation vélo (TCV) 
M. Turgeon informe que la réunion de la table se tiendra la semaine prochaine. 

 Suivi du Centre des Loisirs Saint-Sacrement (CLSS) 
Mme Fortin souligne l’arrivée d’une nouvelle administratrice, Mme Samantha Bouchard, 
jeune avocate dynamique. Les états financiers pour la période 2023-24 ont été déposés sur 
le site Internet. 

 Planification Fête nationale 
M. Houle considère l’organisation d’un spectacle qui se ferait au parc Samuel-Holland. Les 
efforts seront consacrés au spectacle en soirée. 

Résolution 25-01-01 
SUR UNE PROPOSITION DE M. BERTRAND GEMME, DÛMENT APPUYÉE 
PAR L’ENSEMBLE DES AUTRES ADMINISTRATEURS, IL EST 
UNANIMEMENT RÉSOLU de mandater M. Michel Houle à titre de démarcheur pour 
l’organisation de la Fête nationale du Québec dans le quartier Saint-Sacrement 

 Suivi de la fabrique de la paroisse Saint-Pierre-Julien-Eymard (PSPJE) 
Une rencontre s’est tenue hier soir, l’appel d’offres pourrait être déposé cette semaine, selon 
l’avancement de discussions avec le ministère de la Culture et des Communications. 

 Suivi du comité de revalorisation de l’Espace Communautaire Saint-Sacrement 
(ECSS) 

M. Turgeon mentionne qu’une rencontre se tiendra le jeudi 16 janvier, qu’un contrat sera 
octroyé à Entremise, entreprise d’économie sociale et solidaire en aménagement, et que des 
avancées seront donc réalisées dans les prochains mois. Il a pris bonne note des 
propositions de MVH. 
Mme Vallières-Roland rappelle que l’ECSS s’appuiera sur différentes consultations qui ont 
été menées par la Ville et que le travail n’est pas à recommencer à partir de rien. Un 
organisme mandaté par la Ville avait produit un rapport pour analyser les idées mises de 
l’avant par les citoyens. Dans ce rapport, trois grands pôles étaient ressortis : culturel, 
communautaire et social et les activités commerciales pour compléter l’offre sur l’artère. Elle 
rappelle que l’objectif est d’obtenir un projet qui devra faire consensus. 

 Suivi de la présentation des appareils à combustible solide 
Mme Santerre a assisté à la présentation, laquelle décrivait une nouvelle réglementation. 
Quelques données ont été offertes, notamment que ces appareils de chauffage sont 
responsables de 14 % des émissions des particules fines. À Québec, la qualité de l’air 
demeure satisfaisante, mais quelques épisodes de smog surviennent chaque année.  La 
nouvelle réglementation oblige la déclaration des appareils de chauffage à combustible 
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solide dans un délai de 90 jours. Il est interdit d’installer un foyer décoratif depuis 2024 et à 
compter du 1er septembre 2026 un poêle sera interdit d’utilisation et il en ira de même pour 
les foyers décoratifs à compter du 1er septembre 2030. Un programme de subvention est par 
ailleurs offert, sur une base de premier arrivé premier servi, pour le retrait ou le 
remplacement des appareils non conformes. 

 Suivi sur la fête intergénérationnelle aux Jardins Saint-Sacrement 
M. Houle déclare que la fête était merveilleuse, et qu’il souhaite en faire une autre l’année 
prochaine, peut-être dans un autre centre pour personnes âgées. Il souligne la présence de 
Mme Vallières-Roland et de M. Gemme. Les artistes étaient magnifiques, l’ambiance 
chaleureuse, ce qui l’a rendu de bonne humeur et mis une étincelle dans la vie. 
Mme Fortin demande à réfléchir aux façons d’assurer la pérennité de cette activité. On 
pourrait y associer un commanditaire permanent, et cela deviendrait un rituel. 
Mme Caussan intervient pour informer que MVH travaille avec la Champenoise, les Jardins 
Saint-Sacrement, le forum des aînés, et a mis en place un projet d’accompagnement vers les 
épiceries. L’organisme pourrait donc collaborer à l’initiative et aussi déployer dans autres 
milieux. 

25-01-07 Période de questions et commentaires du public 
Aucune question n’a été soumise. 

25-01-08 Dossiers en attente de réponse/suivi 

 Autobus en transit dans les rues résidentielles (en attente d’une réponse du RTC 
pour une présentation) : 

Un représentant du RTC sera présent pour l’assemblée du mois de février.  

 Suivi de la demande du fonds de 3 000,00 $ du Programme de mobilisation à la 
sécurité routière 2024/2025 accordé par la Ville de Québec (projets). En attente de 
réponse de la Ville de Québec suivant le dépôt du projet) : 

Les réponses de la Ville pour ce programme sont habituellement transmises au mois de 
mars. 

 Suivi du rôle du CQSS lors de démolitions de bâtiments. En attente de réponses de 
la Ville de Québec suivant le dépôt d’une résolution : 

Le conseil est toujours en attente d’une réponse de la Commission d’urbanisme et de 
conservation de Québec (CUCQ). 

25-01-09 Trésorerie 

 Réception et dépôt du chèque de 2 500 $ représentant la subvention de 
fonctionnement du conseil par la Ville de Québec; 
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 Paiement de 120,00 $ au secrétaire de soutien (Résolution 23-04-20); 

Résolution 25-01-02 
SUR UNE PROPOSITION DE M. MICHEL HOULE, DÛMENT APPUYÉE PAR 
MME YANTI ZHANG, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de payer la facture de 
120,00 $ au secrétaire de soutien à la rédaction pour la rédaction du procès-verbal du 14 
janvier 2025. 

 Remboursement de 60,64 $ à M. Bertrand Gemme pour l’achat de cannes de Noël 
lors de la journée « Féérique Saint-Sacrement » du 7 décembre 2024; 

Résolution 25-01-03 
SUR UNE PROPOSITION DE MME LYNDA FORTIN, DÛMENT APPUYÉE 
PAR MME ISABELLE BLACKBURN, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de 
rembourser à M. Bertrand Gemme un montant de 60,64 $ pour l’achat de cannes de Noël 
lors de la journée « Féérique Saint-Sacrement» du 7 décembre 2024. 

 Résolution pour un budget prévisionnel pour les dépenses reliées aux rencontres 
de travail des administrateurs pour la somme de 400,00 $; 

Résolution 25-01-04 
SUR UNE PROPOSITION DE M. MAXIME TURGEON, DÛMENT APPUYÉE 
PAR M. MARC-ANTOINE ADAM, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de prévoir 
un budget prévisionnel de 400,00 $ pour les dépenses reliées aux rencontres de travail des 
administrateurs. 

 Résolution pour un budget prévisionnel pour les dépenses reliées aux formations 
des administrateurs pour la somme de 300,00 $; 

Résolution 25-01-05 
SUR UNE PROPOSITION DE MME LYNDA FORTIN, DÛMENT APPUYÉE 
PAR MME LISE SANTERRE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de prévoir un 
budget prévisionnel de 300,00 $ pour les dépenses reliées aux formations des 
administrateurs. 

 Résolution pour un budget prévisionnel pour des frais divers de publicité, matériel 
et papeterie en lien avec le fonctionnement du CQSS pour la somme de 300,00 $; 

Résolution 25-01-06 
SUR UNE PROPOSITION DE M. BERTRAND GEMME, DÛMENT APPUYÉE 
PAR MME ISABELLE BLACKBURN, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de 
prévoir un budget prévisionnel de 300,00 $ pour les frais divers de publicité, matériel et 
papeterie en lien avec le fonctionnement du CQSS. 
 

 

https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.ville.quebec.qc.ca/docs/pv/conseils_quartier/lacite/saintsacrement/saintsacrement_2304112130.pdf___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzM5ZjU1N2ZhZjQ1MDNlZDM4M2FkM2Q2OTFkOWZiN2I6Nzo0MTQ4Ojk1MjBiMzdmZTZhOTMxYjk5NGJiYWNiMjVkOTZjOTY3NGFjZjcxZGYyNDEwYzM0NmExOWVmM2RjMmJlZGUyMDQ6cDpUOk4
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25-01-10 Divers et correspondance 

 Formations ou rencontres 

Sujet Date Heures 
Nbre 

membres 
CA 

Séance d’information sur les appareils combustibles 7 janvier 2025 19h00 à 21h00 1 
Rencontre PSPJE 13 janvier 2025 19h00 à 21h30 1 

 Consultation de la Ville de Québec sur le Plan d’urbanisme et de mobilité 

Mme Santerre suggère qu’une activité sur ce thème soit offerte lors de l’assemblée générale 
annuelle. Une subvention est proposée par la Ville, une demande doit toutefois être produite 
d’ici la fin du mois de mai. 
M. Adam demande quelles seront les thématiques abordées. À l’aide du site Internet de la 
Ville, Mme Vallières-Roland en fait l’énumération : 

• Économie; 
• Environnement; 
• Milieux de vie; 
• Mobilité; 
• Population; 
• Sécurité; 
• Urbanisme. 

Mme Lagier ajoute que des trousses sont disponibles pour les organismes et qu’elle pourra, 
au besoin, imprimer au préalable le matériel qui sera utilisé. 

 Espace de travail Google pour les conseils de quartier 
Un rappel est fait aux administrateurs pour qu’ils s’inscrivent à ce nouvel espace de travail, 
qui permettra le partage de documents et l’échange d’informations. 

25-01-10 Levée de l’assemblée 

SUR UNE PROPOSITION DE M. BERTRAND GEMME, DÛMENT APPUYÉE 
PAR M. MICHEL HOULE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de lever l’assemblée à 
20 h 25.  
 

La prochaine assemblée ordinaire du conseil de quartier aura lieu le mardi 11 février 2025. 

 Martin Landry 
 Secrétaire de soutien à la rédaction 

 

 

 

https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.ville.quebec.qc.ca/transformerlaville/___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86MzM3Yzc2ZGJkMjJiMDRlNDNkMDk5NTU4MmUzZmU1OWY6NzpjOTQ4OmM1Mzk5NmJkM2U1MTU4NDgyOWRkNGVjZTJiOTMxYTg0OTlmY2Y0Y2VkMmNhNmM3YTlkYzg1NDFlYjZkODQwZTM6cDpUOk4
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Annexe 1 – Suivi des résolutions 

Aide-mémoire – Résolutions courantes (en gris, suivi complété) 
No, sujet, procès-verbal Destinataire Demande ou recommandation Suivi 

24-09-45 – circulation de 
transit des autobus 

Ville de Québec Demander à la ville qu’un représentant 
du RTC soit présent lors de la prochaine 
assemblée, prévue le 10 décembre, 
pour expliquer les déplacements des 
autobus dans le quartier et la question 
du transit dans les rues résidentielles 

Réponse reçue du RTC : un 
représentant sera présent à 

l’assemblée du mois de février 

24-10-41 - dépôt d’un projet 
d’initiative pour l’activité de 
formation Sculpture sur glace 
du 8 février 2025 en 
collaboration avec le 
Carnaval de Québec 

Ville de Québec -  subvention de 4 255,99 $ pour un 
projet d’initiative visant la tenue d’une 
formation de sculpture sur glace le 8 
février 2025 et que le restant des 
sommes sera assumé par une demande 
de partenariat via le Fonds d’aide au 
développement du milieu de la Caisse 
Desjardins du Plateau Montcalm et avec 
l’organisation du Carnaval du Québec; 
- faire l’annonce de cette activité sur le 
site Web d’événements et tous les 
autres endroits disponibles, et ce, sans 
frais. 

Subvention obtenue 

24-10-40 – Corridor VivaCité Ville de Québec Demander à la ville qu’un représentant 
de l'équipe VivaCité soit présent lors de 
la prochaine assemblée, prévue le 12 
novembre, pour venir expliquer les 
chiffres d'achalandage et d'utilisation du 
corridor VivaCité du chemin Sainte-Foy 
et en savoir plus sur les autres projets 
de corridors VivaCité. 

Le représentant sera présent à 
l’assemblée de décembre 

24-09-33 – mémoire du 
CQSS sur la Stratégie de 
sécurité routière 2025-2029 

Ville de Québec Mandater Mme Lise Santerre et M. 
Marc-Antoine Adam afin de rédiger le 
mémoire, tout en rappelant que celui-ci 
doit être déposé à la ville avant le 1er 
octobre 2024 

Mémoire déposé 

24-09-32 – Projet 
communauté bleue 

Ville de Québec Adopter le Cadre de référence afin que 
Québec devienne une Communauté 
bleue, soit les trois résolutions 
suivantes: 
1.    Que la Ville de Québec reconnaisse 
et affirme que le droit à l’eau potable et 
aux services d’assainissement est un 
droit de la personne ;   
2.    Que la Ville de Québec mette fin 
progressivement à la vente de bouteilles 
d’eau jetables dans les installations 
municipales, les concessions détenues 
ou gérées par la municipalité et les 
machines distributrices qui se trouvent 
dans les établissements publics, à 
condition qu'il y ait un accès à l’eau 
potable municipale dans ces 
établissements ;   
3.   Que la Ville de Québec s’oppose à 
la privatisation, sous toutes ses formes, 
des infrastructures et des services d’eau 
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et d’eaux usées dont elle est propriétaire 
et s’engage à maintenir le financement, 
la propriété, l’exploitation et la gestion 
publics de ces services ;  
Et que la Ville s’engage de plus à : 
- Prévoir plus de pichets d’eau pour les 
assemblées et les activités municipales ;   
- Lancer une campagne de 
sensibilisation auprès du personnel et 
de la population pour expliquer les 
raisons qui sous-tendent ces décisions ;  
- S’opposer à la privatisation, sur toutes 
ses formes, des infrastructures et des 
services d’eau et d’eaux usées, y 
compris par l’entremise de partenariats 
public-privé ou de contrats de service de 
courte durée, et de s’engager à 
maintenir le financement, la propriété, 
l’exploitation et la gestion publics de ces 
services ;  
- Encourager le gouvernement fédéral à 
assumer sa responsabilité visant à 
soutenir les infrastructures municipales 
en investissant dans un fonds national 
d’infrastructures d’eau et d’eaux usées 
répondant aux besoins croissants en 
matière de renouvellement et de 
prolongement des systèmes d’eau et 
d’eaux usées, ce fonds devant financer 
uniquement des projets publics ;  

 
24-09-31 – Programme 
Nouveaux Horizons pour les 
aînés 

Emploi et 
Développement 
social Canada 

Obtenir une subvention pour organiser 
des spectacles visant à contrer la 
solitude chez les aînés 

 

24-09-28 – Sécurité près des 
intersections principales 

Ville de Québec Mener une campagne de 
communication et de sensibilisation 
structurée pour rejoindre les usagers de 
la route et les sensibiliser aux 
comportements; 
Instaurer et assurer une surveillance 
policière des voies 
 

 

24-05-21 - Demander de 
mettre en place à nouveau ce 
type de mobilier extérieur afin 
que les citoyens du quartier 
Saint-Sacrement puissent se 
rencontrer et échanger entre 
eux d’une manière 
confortable et sécuritaire 
dans les parcs 
Saint-Sacrement et Notre-
Dame-de-Bellevue 
 

Ville de Québec Mettre en place à nouveau le mobilier 
extérieur dans les parcs du quartier 

Depuis 2023, d’autres 
investissements ont été priorisés 
par les autorités pour animer les 

quartiers pendant la saison 
estivale  

24-05-20 - Demande de 
projet d’initiative pour la 
somme de 1 100,00 $ afin de 
soutenir l’importance et 

Ville de Québec Obtenir une subvention pour 
l’installation d’une installation de 
réparation de vélo dans le quartier 

La subvention a été obtenue 
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l’utilité d’une installation de 
réparation de vélo dans le 
quartier 
24-05-13 - Demander 
d’aménager les 
infrastructures nécessaires 
afin d’obtenir un réseau Wi-Fi 
gratuit et fiable entre les 
intersections du chemin 
Sainte-Foy et de l’avenue 
Holland incluant le périmètre 
du secteur de l’église du 
Très-Saint-Sacrement ainsi 
que tout le chemin Sainte-Foy 
jusqu’à l’intersection de 
l’avenue Madeleine-de-
Verchères 

Ville de Québec Obtenir un réseau Wi-Fi gratuit et fiable 
sur les principales rues du quartier 

Le Wi-Fi devrait être déployé 
dans la prochaine année dans ce 

secteur 

24-05-12 - Demande de 
subvention d’un montant de 2 
350,00 $, pour un projet 
d’initiative afin de s’impliquer 
comme partenaire dans 
l’organisation de la Fête 
nationale du Québec dans le 
quartier Saint-Sacrement 

Ville de Québec Obtenir une subvention à la Ville, d’un 
montant de 2 350,00 $ 

La subvention a été obtenue 

23-07-48 - Installation de 
poubelles publiques dans le 
quartier Saint-Sacrement 

 

Ville de Québec Installation de poubelles (déchets et 
recyclage) à des endroits stratégiques 
dans le quartier Saint-Sacrement 

En cours d’analyse à la Ville de 
Québec 

23-07-47 - Atténuer le 
problème de manque de 
stationnement dans le secteur 
commercial du quartier Saint-
Sacrement 

Ville de Québec Location de 10 à 15 espaces de 
stationnement à l’église du Très-Saint-
Sacrement via la paroisse Saint-Pierre-
Julien-Eymard. 

Première réponse favorable de la 
Ville de Québec. En cours 
d’analyse pour la finalisation 
d’une entente. 
 
Voir le procès-verbal du 14 
novembre 2023 : 
 
La Ville a déjà confirmé à la 
fabrique Saint-Pierre-Julien-
Eymard qu’elle est favorable à la 
location d’espaces de 
stationnement sur la propriété de 
l’église. Dès qu’une entente aura 
été conclue avec la fabrique, les 
espaces seront rendus 
disponibles. Cette entente doit 
tenir compte de divers 
paramètres (techniques et 
financiers) qui s’appliquent 
également à des ententes 
existantes avec d’autres 
fabriques. 
 

23-05-29 – Projet commun en 
sécurité routière, mai 23 

Conseils de 
quartier 

Désignation d’un représentant sur le 
comité de projet. 

Le président M. Gemme fait 
partie du comité d’organisation 

https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/affichagesite.villequebec.quebec/fichiers/55903405-e861-439b-b4c7-aa83c9d02221___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzM5ZjU1N2ZhZjQ1MDNlZDM4M2FkM2Q2OTFkOWZiN2I6Nzo4MDI5OmY4MzAwYTI1MjY3YmU3ZjE3YmU1MGUwZGYyYzMyMDc4ZDA1NDM4MzQ5NmY4MzdlNGNlYjk2MDhjNzY2YWQyNDY6cDpUOk4
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/affichagesite.villequebec.quebec/fichiers/55903405-e861-439b-b4c7-aa83c9d02221___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzM5ZjU1N2ZhZjQ1MDNlZDM4M2FkM2Q2OTFkOWZiN2I6Nzo4MDI5OmY4MzAwYTI1MjY3YmU3ZjE3YmU1MGUwZGYyYzMyMDc4ZDA1NDM4MzQ5NmY4MzdlNGNlYjk2MDhjNzY2YWQyNDY6cDpUOk4
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.ville.quebec.qc.ca/docs/pv/conseils_quartier/lacite/saintsacrement/saintsacrement_2305091900.pdf___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzM5ZjU1N2ZhZjQ1MDNlZDM4M2FkM2Q2OTFkOWZiN2I6NzowZmY4OjdhOWU0Yjc5MjYyNjI0MGMyNTBmN2IyYzJiMWZiM2NlM2EyMDdiNTA2NjgwZTAyZDdjZTUwZjA1MTcxOGZkZTM6cDpUOk4
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23-05-27 – Chroniques d’un 
barbier, mai 23  

Conseil de 
quartier 

Accompagner un commerçant dans la 
rédaction de ses mémoires et les publier 

En cours, suivi par Isabelle 
Blackburn 

23-03-14 – Accès au parc de 
l’école primaire Holland, mars 
23 

Groupe de 
citoyens 

Appui à la démarche citoyenne du 
quartier pour obtenir un accès au parc 
de l’école primaire Holland. 

En attente de réponses de la 
conseillère municipale 

Légende : BPT Bureau de projet du tramway. 

 

 

https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.ville.quebec.qc.ca/docs/pv/conseils_quartier/lacite/saintsacrement/saintsacrement_2305091900.pdf___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzM5ZjU1N2ZhZjQ1MDNlZDM4M2FkM2Q2OTFkOWZiN2I6NzowZmY4OjdhOWU0Yjc5MjYyNjI0MGMyNTBmN2IyYzJiMWZiM2NlM2EyMDdiNTA2NjgwZTAyZDdjZTUwZjA1MTcxOGZkZTM6cDpUOk4
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.ville.quebec.qc.ca/docs/pv/conseils_quartier/lacite/saintsacrement/saintsacrement_2303141900.pdf___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzM5ZjU1N2ZhZjQ1MDNlZDM4M2FkM2Q2OTFkOWZiN2I6Nzo5NzA0OmE2MjA3MWQwOGExYTNmNDc4MGM1NTY0ZWExMWVhMWZmYTY1MGEyYzBiYzZmZTllODBlYzE3ODVhZjAxYzI0MGY6cDpUOk4
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.ville.quebec.qc.ca/docs/pv/conseils_quartier/lacite/saintsacrement/saintsacrement_2303141900.pdf___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzM5ZjU1N2ZhZjQ1MDNlZDM4M2FkM2Q2OTFkOWZiN2I6Nzo5NzA0OmE2MjA3MWQwOGExYTNmNDc4MGM1NTY0ZWExMWVhMWZmYTY1MGEyYzBiYzZmZTllODBlYzE3ODVhZjAxYzI0MGY6cDpUOk4
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